



**UNIVERSIDAD DEL SURESTE**

**TEMA:**

**Análisis de comprensión**

**MATERIA:**

**CIENCIA, TECNOLOGIA,  
SOCIEDAD Y VALORES II**

**FECHA DE ENTRGA:**

**Jueves, 7 de may de 2020 A**

**Sábado, 6 de jun de 2020**

**MAESTRO:**

**Evelio calles perez**

**ALUMNO:**

**Lavith fernando stivalet angulo**

## **\*Análisis de desarrollo sustentable\***

"El desarrollo sustentable es un desarrollo que satisface las necesidades del presente sin comprometer la capacidad de futuras generaciones de satisfacer sus propias necesidades"

Esta definición incluye dos conceptos claves:

Necesidades: en particular las de los más pobres del mundo, a los que se les debe dar prioridad.

Limitaciones: impuestas por el estado de la tecnología y de la organización social y por la habilidad del medio ambiente de satisfacer las necesidades presentes y futuras.

### Características del desarrollo sustentable

En esto consiste el desarrollo sustentable, pero esta definición también implica una preocupación por la equidad social intergeneracional, es decir entre las personas del presente y las que vivirán en el futuro. Una inquietud que debe ser extendida a la equidad dentro de cada generación.

Igualmente, los objetivos del desarrollo social y económico de todos los países, desarrollados o en vía de desarrollo, deben estar alineados con la definición de desarrollo sustentable en términos de sostenibilidad. Sin importar si se basan en sistemas económicos orientados a una economía de mercado o a una de planificación central.

Para entender el concepto de desarrollo sustentable, veamos cómo es su interacción con algunas problemáticas relacionadas a la economía, la sociedad y el medio ambiente.

### Desarrollo sustentable y la pobreza

Actualmente un vasto número de personas en países en desarrollo no tienen sus necesidades básicas satisfechas, la pobreza es endémica, como tampoco tienen la oportunidad de mejorar sus condiciones de vida.

Esta situación hace al mundo muy propenso a sufrir crisis humanitarias, económicas y ecológicas que afectan el desarrollo. Es por esto que satisfacer las necesidades básicas de todas las personas y ofrecerles la oportunidad de una mejor calidad de vida son los mínimos requerimientos para lograr un desarrollo sostenible.

El desarrollo sustentable es inclusivo con los más necesitados del mundo en lo político, económico, cultural y político. Empodera y no discrimina. Incluso las personas de menores ingresos deben tener voz y oportunidades efectivas para formar al desarrollo.

En los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU (ODS) acabar con la pobreza es el

objetivo más importante. Si se logra eliminar la pobreza extrema también se reducirían muchos problemas que afectan a las personas con menos recursos como la falta de acceso a servicios públicos y servicios de salud y educación, hambre, desigualdad de ingresos, desempleo etc.

### Inequidad

El desarrollo sustentable también es uno en el que la inequidad entre países y en los países es reducida. Todas las personas tienen las mismas oportunidades de participar en la sociedad y desarrollarse. No hay barreras discriminatorias ya sean por ley, costumbres o en el día a día.

Además, este tipo de desarrollo no deja a ningún país o comunidad atrás.

### Desarrollo sustentable y crecimiento poblacional

El incremento de la población mundial (ya somos más de 7.000 millones y seremos 9.000 millones en 2050) aumenta la presión sobre los recursos naturales y puede frenar el mejoramiento de la calidad de vida en zonas donde la pobreza es generalizada.

El crecimiento poblacional en sí no es un problema, pero si se tiene en cuenta el consecuente aumento del consumo y la distribución de los recursos. Éste implica una mayor presión en los recursos escasos del planeta, por lo que es necesario que la expansión de la población mundial se haga en armonía con la capacidad productiva del mundo.

Además, debe haber un desarrollo tecnológico para todos que permita el sostenimiento de una mayor población sin aumentar la presión y el daño en el medio ambiente, y de esta forma asegurar los recursos a generaciones futuras.

### Desarrollo sustentable y el progreso tecnológico

Los avances tecnológicos pueden solucionar algunos problemas en el corto plazo, pero pueden conducir a dificultades mayores en el largo plazo. Por ejemplo, un nuevo fertilizante puede aumentar la productividad de los cultivos agrícolas pero con el transcurso de los años afectar gravemente los suelos.

Por otro lado la tecnología puede empobrecer a algunos sectores de la sociedad. El desarrollo tecnológico puede llevar a la marginalización de grandes sectores de la población debido a la mala planificación. Por ejemplo, puede expulsar a campesinos de sus tierras para construir una nueva central hidroeléctrica.